



Fin al trato con la Unops para la compra de medicinas

**ENRIQUE MÉNDEZ Y
GEORGINA SALDIERNA**

El director del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Juan Antonio Ferrer Aguilar, informó ayer que en la compra de medicamentos, México ya no va a requerir de la Oficina de Naciones Unidas de Servicios para Proyectos (Unops), tras dos años de trabajo conjunto.

Al comparecer ante la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, el funcionario explicó que se requirió del apoyo de la Unops cuando el mercado estaba mucho más convulsionado que hoy y se tenía que llamar a proveedores internacionales. Esa facilidad sí la tenía el organismo multilateral.

Pero en la actualidad, México tiene 302 proveedores de 27 países, cuando en el pasado sólo eran 20, subrayó.

Al estar integrado el sector salud, "ya no requerimos de la Unops", destacó, al agregar que para las

compras consolidadas se cuenta con el apoyo total de las secretarías de Hacienda y de la Función Pública, de la organización del IMSS, el Issste, la Secretaría de Defensa Nacional, la Marina y de las 32 entidades federativas.

Incluso, resaltó que con el acompañamiento de las instituciones públicas se inició la adquisición de las medicinas para 2023 y 2024, previendo el convulsiónamiento del mercado.

Durante la comparecencia no sólo diputados de la oposición, sino también el bloque mayoritario oficialista, criticaron el desabasto de medicamentos. Tras la ponencia inicial del funcionario, en la que dio un panorama general de los servicios de salud, Margarita García, del Partido del Trabajo, dijo que su informe se escucha muy bonito, pero para quienes caminan los hospitales y centros de salud, es preocupante la situación. Aún hay quejas sobre

la falta de biológicos contra el cáncer y para los diabéticos. Cuestionó sobre la inexistencia de nosocomios prometidos y estimó que se han dado puros pretextos para no edificar esos inmuebles.

Ferrer Aguilar explicó que el país cuenta con todos los medicamentos y ahora se trabaja en mejorar la distribución para que lleguen hasta los pacientes. En el modelo anterior, se entregaban en los almacenes centrales de los estados, y ahora lo que se busca es que lleguen directamente a las personas, añadió.

El director del Insabi señaló también que se adquirieron 14.5 millones de vacunas del esquema universal con un gasto de más de 6 mil millones de pesos.

A finales de 2020, el presidente Andrés Manuel López Obrador suscribió la firma del convenio con la Unops para hacer las compras de 2021 y 2022. Se tenía previsto que el acuerdo se prolongaría hasta 2024.